

11月9日、「憲法の破壊を許さないランチTIME」和歌山市で
Eデモ（中北幸次氏提供）



荒草(あらぐさ)のごとく大地(国民)の中へ

総選挙が終わりました。野党と市民の共同による政権交代は残念ながら勝ち取れませんでした。しかし、この道が新しい勝利への道として証明された選挙でした。

一方、改憲勢力が国会議席三分の二以上を占めること

となり、岸田首相は自分の任期中に改憲への目途をつくると豪語し、日本維新の会は来年の参議院選挙で改憲のための国民投票を実施すべきと主張しています。

憲法改悪は断固阻止しなければなりません。今日まで

積み上げてきた改憲阻止の地盤をさらに広げ固めてゆくことが私たちの最大の任務となっています。

私たち同盟会員がそれぞれ所属する団体の中にあって、その先頭に立つてがんばりましょう。

また、選挙の期間中、同盟独自の署名運動は実質ストップしていました。48次国

会請願まであと半年です。県本部大会や支部で決めた署名目標の実現に向けて、改憲阻止闘争と合わせて全

力を挙げてがんばりましょう。

改憲阻止と第48次国会請願に向かつて前進を

黄色い署名用紙はお手元に届いていますか。まず、自分がから、そして家族、友人、ご近所の皆さんに署名の依頼をしてください。

友好団体への依頼、集会等での収集を急ぎましょう。

治安維持法犠牲者の名譽を回復するためには、もつともっと幅広い国民的支持が必要です。不屈にねばり強くがんばることが政権交代にもつながります。

私たちの運動の基本

ふたたび戦争と暗黒政治を許さない

一、治安維持法体制の復活に反対する。

二、国は、戦前の治安維持法が人道に反する法律であったことを認めること。

三、国は、治安維持法の犠牲者に謝罪と賠償をおこなうこと。

和歌山県版

No.363

2021.11.15

治安維持法犠牲者
国家賠償要求同盟
和歌山県本部

☎ 640-8343
和歌山市吉田 102
国労会館 2階

✉ FAX:073(422)7076
<http://wakayama.exblog.jp/>
<http://6250.teacup.com/chianijihou//bbs/>
email:chian_giseisya@yahoo.co.jp

今明○署白岳功嗣台

和歌山北支部の事務局長は、10月16、17日、支部の会員宅を署名用紙と会報を渡しながら訪問しました。同時に、会費の納入もお願いし、60の方から納入されました。

した。

和歌山東支部

和歌山東支部

不屈支部版復刊
和歌山東支部は、役員会議を開
く、支部機関紙を数年ぶりに復
刊。10月に全支部員に届けられ

役員会議では、署名目標の達成と映画『わが青春つくるとも』（映画『伊藤千代子の生涯』の改題）へのカンパの取り組みなどが論議されました。

論語

日高支部

支那のうごき 一步 いっぽ まえへ

暁を抱いて闇にいる薔

鶴林のこと

鶴彬（つるあきら）の本名は喜多一二（かつじ）。柳名川柳作家のペンネームを使い始めたのも特高から身を隠すためだったと言われています。19歳のころだったようです。刑期を終えて除隊したのは1933年、鶴彬24歳です。1933年といえば、31年の満州事変、32年の5・15事件（犬養首相暗殺）、33年日本は国際連盟脱退と帝国主義が猛威を振るい始めていた時代です。

小林多喜二が虐殺されたのが33年、宮本顯治（のちに日本共産党中央委員会議長）が逮捕されたのもこの年。徹底した言論抑圧の時代でした。そんな中で、鶴彬は詠い続けます。国民は貧困に追い込まれてゆきます。

種糲もたべつくした春の田の雪
農村予算が軍艦に化けて飼い猫ま
で食べる冬ごもり
姉妹つぎつぎに売つて不作！
首括るさえ地主の持山である

日高支部から、映画『レンンドページ』制作へのカンパが1万7千円が寄せられました。即刻、映画『レンンドページ』制作実行委員会に送られました。

県全体でのカンパは合計18万6750円(11月9日現在)となりました。

那賀支部の署名運動で、山林恵美子さんが牽引車の役割を果たしています。例年、200筆以上集める山林さんは、今年もすでに160筆を集めました。

『千代子』運動開始 橋本・伊都支部は、12月19日、支部総会の開催を予定しています。総会の学習会として、国賠同盟大阪府本部会長大石きぬえさんをお招きし、映画『わが青春つくるともー伊藤千代子の生涯』について講演されます。千代子運動の本格化です。

橋本・伊都支部

日本国憲法が公布（1946年）されて75年という11月3日に、「まもろう9条会」が「第18回憲法フェスティバル」を開催した。◆「憲法フェスティバル」は、医師・中村哲氏の映画（DV）上映や、会員の作品展示、「リサイクル広場」などが取り組まれ、多田一路・立命館大学法学部教授の「私たちなぜ憲法を守るのか・立憲主義・民主主義・平和主義」と題した講演が行われた。◆教授は、「憲法とは何か」「憲法とはどういう法か」「立憲主義の内実のない憲法は憲法とは言えない」、立憲主義の重大さとして、「さまざまな憲法原理の中でも最も中心的重大」「これがなければ基本的人権も憲法9条も意味がない」と解説。そして、憲法を無視する自公の内閣、さらには、フェイク情報による改憲の策動等々、詳しく解説。◆最後に「ファーリング」で判断せず、眞実にもとづき、合理的理性的に判断するような有権者を9条の会がつくつていきました」と話された。◆はからずも総選挙で予想以上に改憲勢力が議席を獲得し

縣平和委員會 緑色と講演会

和歌山県平和委員会は、11月6日に和歌山市で第21回総会を開催しました。



ば議会制民主主義は成り立たない」「主権者には知る権利があり、代表者には知らせる義務がある」などの話のあと、日本のメディアの実態についてはなされました。

2021.11.15

隨想 古今集を読んでいて 23

君が代

わが君は千代に八千代にさざれ石の
巖となりて苔のむすまで

賀歌（343）よみんしらず

「君が代」の元歌で、『古今集』第七卷「賀歌」の巻頭歌。第七巻は巻軸の1首をのぞぎ、すべて算賀（40・50・60・70歳などに達した時の祝い）の歌である。冒頭4首は「君」が入る。配列を重視した撰者たちのことだから、「君」を天皇として配したのであろう。作者の意図はともかく『古今集』では天皇の長寿を願う歌と捉えられる。

さざれ石（小石）が成長して巖（高くそびえる大きな岩）になるという発想は奇抜である。古代の民間信仰にもとづくというが、中国流の新奇な説話（『酉陽雑俎』）というほうが説得的である。平安前期は中国文化流行の時代であった。

さて、島津家由来の薩摩琵琶は勇壮で十風の鼓舞に利用された。その一曲「蓬莱山」に「君が代」がある。明治

『犠牲者名簿』(第2版)から (31)

〈宗教関係者 6〉

『和歌山県の治安維持法犠牲者』(第2版) 同補訂資料版から
いろいろ紹介します。

重根 徳松 (じゅうね とくまつ)
本籍 和歌山県海南市名高

1939年6月21日、和歌山县海南市において「日本燈台社」の宗教活動により、治安維持法ならびに不敬事件で検挙され、1940年8月10日起訴される（70歳）。1942年4月23日、懲役2年未決拘留400日算入の判決を受ける。金物商。

俳句

秋の蚊の鏡に触れて落にけり
府中ひろ子

熊穴に世襲一族ありあまり
由井耀子。

ビラに添ふ木犀の香や総選挙
池田勝三郎

道の駅蒟蒻玉の土の顔
鶴田至

俳人 望月たけしさん

中央本部機関紙『不屈』の俳句欄撰者は、望月たけしさんです。望月さんは、新俳句人連盟の副会長です。

その望月さんが、15年程前に『不屈』の選者を担当したことでの自身の俳句人生に「思つてもみなかつた展開となつた」と述べられている。そして、今年5月の国会請願行動にも初めて参加したと。俳句誌『俳句人』の一文を見て、嬉しくなり紹介しました。

瀬戸正男